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La petrerense Raquel Rico Bernabé, de 36 años, trabaja
en Nueva York como asesora en relaciones exteriores en
las  Naciones  Unidas.  Mañana,  sábado  22  de  abril,
pronunciará el pregón de las próximas fiestas de Moros y
Cristianos de Petrer en el Teatro Cervantes, acto para el
que había sido elegida en la pasada edición, pero debido
a un grave accidente de tráfico no pudo realizar.

Licenciada  en  Ciencias  Políticas  por  la  Universidad
Autónoma  de  Barcelona,  estudió  el  Posgrado  en

Resolución de Conflictos en la misma universidad y un
Máster en Resolución de Conflictos internacionales y en
Metodología  de  la  Investigación  en  la  Universidad de
Bradford,  Inglaterra.  Además  ha  recibió  el  Premio
Barcelona  Solidaridad  del  Ayuntamiento  de  Barcelona
por una investigación sobre procesos de paz y transición
a la democracia en África.  

¿Cómo se encuentra desde el grave accidente que
sufrió?

Raquel Rico Bernabé, pregonera de las fiestas de
Moros y Cristianos de Petrer: "Mi pregón será más
emotivo, un agradecimiento a la vida y a la
celebración de las fiestas"
21/04/2017

Raquel Rico durante la presentación como pregonera en el año 2016 | Jesús Cruces.
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Me encuentro  feliz  de  seguir  viva  y  de  esta  segunda
oportunidad que me da la vida. Ya camino bien y voy
recuperando  movilidad  progresivamente.  Hago
rehabilitación todos los días y trabajo duro para recobrar
capacidad física. Emocionalmente, aceptar un golpe así
es algo más complicado, pero trato de tener buen ánimo
y,  sobre  todo,  de  acordarme  de  que  tenemos  que
celebrar las cosas cuando estamos bien y de afrontar el
dolor con paciencia y  una sonrisa.  Puede sonar iluso,
pero creo honestamente que en la vida lo importante no
es tanto lo que nos pasa sino cómo lo vivimos.

¿Se ve la vida de otra manera después de haber
sobrevivido a una experiencia tan dura?

Lo cierto es que sí. Cuando la vida te pone delante algo
tan  duro  te  obliga  a  valorar  lo  que  realmente  es
importante. Y a relativizar lo que no lo es tanto.

En Petrer tenían claro que iban a esperar a que se
recuperara,  ¿le  ha sorprendido la  reacción de la
gente?

Ahora que ha pasado un año del accidente y puedo ver
la dimensión que tuvo y las secuelas que me deja, soy
más consciente del gran regalo que me hicieron en Petrer
al  decidir  que este año haría yo el  Pregón de fiestas.
Confiaron en que me recuperaría lo suficiente como para
poder  hacerlo  y  eso  me  toca  el  corazón.  Estoy  muy
agradecida. Y tengo que confesar que está siendo un
al ic iente  muy  boni to  para  esforzarme  con  la
rehabilitación. Es como un regalo poder hacer finalmente
lo que iba a llevar a cabo justo después del accidente. Mi
familia y yo lo estamos viviendo como un renacer.

¿Ha modificado en algo su pregón de este año?

Sí. He utilizado el borrador que tenía para el Pregón del
año pasado, pero lo he modificado bastante. Creo que
este año será más emotivo y sobre todo espero que sea
un agradecimiento a la vida y a esa cosa tan bonita que
son las  fiestas  de Moros  y  Cristianos,  que nos  hacen
pueblo y que nos hermanan.

Imagen de la pregonera junto a los cargos festeros y municipales |

Jesús Cruces.

¿Cuál va a ser el tema principal de su pregón?

Voy a intentar hacer un resumen de lo que para mí son
nuestras fiestas y de los valores que contienen.

¿Estará en Petrer en fiestas? 

Sí  que  estaré.  No  creo  que  pueda  desfilar  en  las
entradas, pero me vestiré y tratare de vivirlas con una
alegría inmensa por poder estar.

¿Qué cree que aportan las fiestas a la vida y, en
concreto, las de Moros y Cristianos?

Yo creo que son una oportunidad para celebrar la vida,
su belleza y la alegría. Las fiestas de Moros y Cristianos
en nuestra tierra además crean unión en el pueblo y un
sentimiento  de  hermandad  y  de  solidaridad  que  me
parece precioso.

Por su trabajo está en contacto con situaciones de
pobreza y violencia, ¿se siente con ganas de volver
a su actividad?

Me siento con ganas de volver  a hacer  lo  que hacía
porque creo en ello.  Pero además es  una prueba de
fuego para mí el tratar de ver si puedo volver a tener la
misma vida que llevaba. Espero conseguirlo, aunque aún
me queda mucho trabajo de rehabilitación para estar
físicamente bien.

 Desde 2015 ha trabajado en Nueva York  como
asesora en relaciones exteriores para el Programa
de Desarrollo de las Naciones Unidas. 

Estoy especializada en procesos electorales y transiciones
democráticas.  Además,  a  lo  largo  de  mi  carrera  he
trabajado como asesora electoral de la ONU a países en
transición democrática que culminaban un proceso de
paz posbélico o que salían de una dictadura. Ejerciendo
dicho puesto ha trabajado en Sierra Leona, la República
Democrática del Congo, Georgia, Yibuti, Guinea Bissau,
el Chad, Mozambique, Costa de Marfil,  Belice, Egipto,
Libia, Somalia, la República Centroafricana, etcétera.
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